

## Miércoles 17 de Noviembre del 2010

El Financiero En 2011 las erogaciones totales crecerán 4.1% real anual: SHCP Marcela Ojeda Castilla El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2011 prevé erogaciones totales pagadas por tres billones 125 mil 518 millones de pesos, sin incluir la inversión de Pemex, que será por 286 mil 338 millones, lo que implica un incremento real anual de 4.1 por ciento, subrayó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Añadió que la inversión física presupuestaria crecerá 6.5 por ciento en relación con este año y la impulsada por el sector público 6.4, con lo que en el periodo 2007-2011 el promedio de la inversión impulsada será de 4.5 por ciento del PIB y 46.6 mayor a la observada entre el lapso de 2000 a 2006. P.C. presupuesto de egresos Crecimiento, insuficiente para cerrar brechas abiertas por la recesión Viridiana Mendoza Escamilla El crecimiento y la recuperación del empleo a nivel global no serán suficientes para reandar el terreno perdido durante la crisis financiera de 2008. Lo anterior podría poner presiones políticas y orillar a los gobiernos a tomar decisiones unilaterales para impulsar el crecimiento de sus economías. En su reporte de mercados de capital de noviembre, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) explica que los miedos a una segunda caída en las economías desarrolladas ha disminuido -salvo tal vez en Japón-, por lo que las autoridades y los mercados se enfrentan a los efectos que pudieran surgir por la lentitud del crecimiento P.C. crecimiento económico, empleo, crisis financiera Irlanda y China causan una tormenta financiera Clara Zepeda Hurtado El peligro de contagio financiero en la zona euro por la crisis de la deuda en Irlanda y los temores de mayores tasas de interés en China dañaron el ánimo de los inversionistas, que ayer deshicieron posiciones en los mercados de riesgo. Los mercados accionarios comenzaron sus descensos a finales de la semana pasada, a medida que resurgían las preocupaciones de que China pronto elevaría las tasas de interés en un esfuerzo por enfriar su crecimiento económico. Los temores sobre un endurecimiento de la política monetaria china llevaron a que los mercados asiáticos cerraran con fuertes retrocesos, encabezados por el índice de Shanghai, que se desplomó 3.98 por ciento. P.C. crisis, deuda, Irlanda, China, política monetaria Sube presupuesto para Sectur (Diana Briseño / Claudia Alcántara) Miércoles, 17 de noviembre de 2010 La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, informó que el incremento en el presupuesto de la dependencia para el próximo año, que será en total de más de cuatro mil 800 millones de pesos, se utilizará en áreas como el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), mantenimiento de los Centros Integralmente Planeado (CIP) y convenios de reasignación de recursos. Durante este año el presupuesto de la Sectur fue de tres mil 935.7 millones de pesos. En realidad, el Congreso de la Unión le aprobó para este año cuatro mil 93.2 millones de pesos. Contra esa cifra el repunte sería de 17.7 por ciento. La funcionaria dijo que espera que pueda reiniciar operaciones Mexicana de Aviación antes de que finalice el año, ya que el sector necesita los asientos. Remarcó la meta de ubicar a México entre los cinco principales destinos receptores de turismo, cuando en la actualidad se ubica en la décima posición. P.C. turismo El presupuesto no inyectará energía a la economía: IP Isabel Becerril El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011 no inyectará energía a la economía ni cambiará las condiciones que definen al México actual: poco crecimiento económico, altos niveles de capacidad ociosa en la planta productiva, y sectores modernos vinculados al mercado externo, sobre todo al mercado estadounidense, que pierde altura a escala internacional. Para la IP y analistas del sector privado, los grandes ganadores del PEF aprobado el lunes por los legisladores fueron los gobiernos estatales y municipales, y con esto se le endosa una factura muy costosa al país, porque el manejo que hacen de los recursos es muy "oscuro". P.C. presupuesto de egresos La política de regulación en México aún es compleja: OCDE Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) asegura que aun con los avances hechos para mejorar la política de regulación de empresas en México "sigue siendo compleja, obstaculiza el espíritu emprendedor y el cambio estructural, y alienta la informalidad". En el estudio Perspectivas OCDE: México, políticas clave para un desarrollo sostenible explica que la complejidad regulatoria genera incertidumbre y alienta a que se quebrante la ley y que haya corrupción. Los especialistas de la Organización advierten que hace ya más de un año que se puso en operación la ventanilla tuempresa.gob.mx para abrir un negocio, y ahora debería extender sus alcances a todo el ciclo de vida de la firma, es decir desde su creación hasta su extinción, pasando por el crecimiento. P.C. políticas de regulación, empresas, OCDE Seguridad social, clave en tiempos de crisis Zenyazen Flores Si bien las medidas de seguridad social han desempeñado un papel fundamental para reducir el impacto de las crisis económicas, la mayor parte del mundo no tiene acceso a una cobertura básica en la materia, en especial en los países de bajos ingresos. En el Informe mundial sobre la seguridad social 2010-2011: Brindar cobertura en tiempos de crisis, y después de las crisis, la Organización Internacional del Trabajo añade que en el planeta 60 por ciento de la población en edad de laborar no está cubierta legalmente por sistemas de pensiones de ancianidad contributivas. P.C. seguridad social, pensiones, OIT Debilidad económica pega al sector manufacturero (Arturo Robles) El menor dinamismo de la actividad económica en la segunda mitad del año ha propiciado una reducción de establecimientos manufactureros adscritos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex). Según la información que levanta el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en agosto se reportaron cinco mil 201 unidades económicas en activo, cifra que muestra una reducción de 84 empresas frente a igual mes de 2009. De hecho, la pérdida anual de estas firmas es la más fuerte desde que se actualizó la base de datos en enero de 2008. Así, la reducción en el número de estos establecimientos fue la más fuerte desde que se tienen registros, incluso más severa que la reportada en plena crisis económica de 2009. P.C. industria, sector manufacturero Reforma Alerta Banxico de burbujas financieras Jessika Becerra Ciudad de México (17 noviembre 2010).- El Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo este miércoles que hay riesgos de que se generen burbujas en mercados emergentes debido a las medidas que han tomado algunos países para impulsar sus economías tras la reciente crisis financiera global. El funcionario señaló que si bien se ha avanzado en el alivio global tras la crisis desatada en 2008, aún persisten riesgos ligados a la debilidad de la recuperación en países como Estados Unidos y algunos de Europa. P.C. mercados emergentes, crisis Bajan reservas a 110 mil 445 mdd Ciudad de México (17 noviembre 2010).- Las reservas internacionales de México bajaron en 493

millones de dólares entre el 8 y 12 de noviembre debido al cambio en la valuación de los activos internacionales y de algunas operaciones del Banco Central, dijo este miércoles la entidad. Las reservas internacionales llegaron a 110 mil 445 millones de dólares al 12 de noviembre, comparadas con los 110 mil 938 millones de dólares de la semana previa, según datos publicados por el Banco de México. Las reservas internacionales de México rondan máximos históricos, pero aún su nivel es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales Cotiza crudo en dls. 81.53 en NY Londres, Gran Bretaña (17 noviembre 2010).- Los precios del petróleo aceleraban su caída este miércoles al final de los intercambios europeos, debido a especulaciones sobre la zona euro y sobre China y pese a un descenso espectacular de las reservas petroleras estadounidenses que no bastó para mitigar el nerviosismo del mercado. Hacia las 17:00 horas (GMT), el barril de Brent del mar del Norte para entrega en diciembre se intercambiaba a 84.36 dólares en el InterContinental Exchange de Londres, con una caída de 37 centavos respecto al cierre del martes. A la misma hora en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI, denominación del "light sweet crude" negociado en Estados Unidos) para entrega en diciembre perdía 81 centavos, y cotizaba a 81.53 dólares. P.C. precio, crudo, petróleo Piden a AL comprometerse con el turismo Dayna Meré / Enviada Puerto Vallarta, México (17 noviembre 2010).- Es urgente que en América Latina los gobiernos eleven el nivel de compromiso con el turismo y vean a esta industria como prioritaria, afirmaron expertos. Francisco Madrid, director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac, afirmó es común que las autoridades digan que el turismo es una prioridad nacional pero en la práctica no lo demuestran. "En México, decir que el turismo es prioridad es un lugar común y no se ha demostrado, el compromiso se queda en el discurso; además, a pesar de la buena voluntad de los legisladores en el tema del presupuesto para el sector turismo, hacen falta más apoyos para el desarrollo de esta actividad", señaló. P.C. turismo, América Latina El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181901.html> Universidades reciben sólo 3 mil 784 mdp de ampliación Andrea Merlos, Juan Arvizuy José Manuel Arteaga | El Universal La Cámara de Diputados no otorgó más de 2 mil 700 millones de pesos a las universidades públicas del país, pese a la insistencia de los rectores para obtener recursos adicionales para la educación superior. Los rectores universitarios en el país cabildearon con diputados de todos los partidos políticos un aumento de 6 mil 500 millones al presupuesto propuesto por el presidente Felipe Calderón para 2011, que fue de 87 mil 457 millones de pesos. Argumentaron ante diputados federales que muchas de las universidades reportan déficits y quiebras técnicas, lo que se complicaría en caso de que se aprobara el presupuesto previsto por el gobierno federal, que fue menor al de 2010. Pero de esos 6 mil 500 millones de pesos requeridos por los rectores universitarios a los diputados federales, se destinaron sólo 3 mil 784 millones de pesos, de los cuales, la partida más importante es para subsidios federales para organismos descentralizados estatales, con un presupuesto ampliado de 2 mil 334 millones de pesos. P.C. Universidades, presupuesto <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70574.html> Explotan en EU a indocumentadas J. Jaime Hernández Corresponsal | El Universal WASHINGTON.— La sistemática explotación de mujeres indocumentadas, una realidad oculta bajo la alfombra de las buenas conciencias en Estados Unidos, fue expuesta ayer a través de un estudio elaborado por la organización Southern Poverty Law Center para denunciar una de las peores crisis en el terreno de los derechos civiles que aqueja a poco más de 4 millones de trabajadoras, la mayoría de ellas mexicanas. Es el caso de Karina Díaz, una inmigrante originaria del estado de Morelos y madre de tres niños, que ayer hizo acto de presencia para denunciar el maltrato sistemático que dice haber sufrido en campos de cultivo del estado de Nueva York y la cultura del miedo y el silencio que ha cobijado durante varias décadas un régimen de explotación. P.C. indocumentados, migración, mujeres

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83110.html> Precios de transferencia En la actualidad es muy importante para las compañías diseñar una estrategia sólida que les permita asignar sus recursos de una manera eficiente, sobre todo para los casos en los que ésta forma parte de un grupo internacional o cuando es la empresa holding de sus demás subsidiarias. Para lograrlo, es necesario entender los factores más importantes que giran dentro y alrededor de la compañía, cuando nos referimos a empresas multinacionales en las que los recursos por definición son escasos. En México es común encontrar empresas con problemas de flujo de efectivo, escaso capital para inversión, costos y gastos elevados que no les permiten generar una rentabilidad estable a lo largo de los años. De igual forma podemos encontrar compañías cuya situación financiera es tan próspera que descuidan las estrategias para la asignación de sus utilidades para volverse más eficientes y pierden oportunidades importantes de crecimiento. P.C. precios de transferencia, empresas, teoría de juegos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83113.html> Europa y China traen nerviosismo a bolsas Ricardo Jiménez | El Universal Nuevas preocupaciones sobre la recuperación económica impactaron ayer las bolsas de valores en el mundo. En esta ocasión, Europa y China revivieron los desequilibrios que todavía se tienen en algunas economías. Irlanda destapó nuevos problemas con el manejo de su deuda soberana, lo que aumentó el nerviosismo de contagio hacia otras naciones europeas como Portugal, España y Grecia. Mientras que en China las presiones inflacionarias aumentan y se espera que el gobierno chino decida aumentar las tasas de interés, lo que frenaría el desempeño de su economía. P.C. sistema financiero, bolsas

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83119.html> El peso se deprecia por Europa Ricardo Jiménez | El Universal Luego de varios días de continuas bajas, el peso mexicano en las operaciones de ayer registró una depreciación cercana a 1%, debido a las preocupaciones que existe en torno a la deuda soberana de Europa y la expectativa de un ajuste en la política monetaria de China. El tipo de cambio peso-dólar en operaciones al mayoreo, bajo ese escenario, alcanzó hacia finales de las negociaciones un precio de 12.4368 pesos, comparado con las cotizaciones del viernes pasado, ubicadas en 12.3327 pesos, representó una pérdida de 0.84%, equivalente a un saldo negativo de 10.41 centavos, mientras las cotizaciones por ventanilla mostraron un valor de 12.560 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, peso, Europa El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/17/barril-crudo-opera-debajo-82-dolares> Barril de crudo opera por debajo de 82 dólares El petróleo cae este miércoles debajo de los 82 dólares el barril debido a las preocupaciones de que China pueda subir las tasas de interés para combatir la inflación, aunque frenó parte de sus

pérdidas tras un reporte que mostró una fuerte caída en los inventarios de crudo. Los futuros del crudo de Estados Unidos bajaban 1 dólar a 81.34 dólares el barril. Poco antes habían pasado a terreno positivo brevemente. El crudo Brent operaba con un alza de 9 centavos, a 84.82 dólares. Los inventarios de crudo en Estados Unidos cayeron 7.29 millones de barriles la semana del 12 de noviembre, frente al pronóstico de un alza de 100,000 barriles, informó la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA P.C. crudo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/17/cae-confianza-consumidores-chinos>Cae la confianza de consumidores chinos Un índice de la confianza del consumidor en China cayó durante el tercer trimestre tras avanzar por cinco trimestres consecutivos, dijo el miércoles la Agencia Nacional de Estadísticas. El indicador cayó a 104 desde el 109 alcanzado en el segundo trimestre. La principal razón para el declive fue la disminución en la disposición a gastar entre los consumidores, mostró el sondeo realizado por la agencia de estadísticas y la firma Nielsen. El sondeo reveló también que una porción cada vez mayor de consumidores se mostraron preocupados por las presiones alcistas en los precios, con los residentes de las áreas rurales y los de las ciudades más desarrolladas encabezando la lista. P.C. índice de confianza del consumidor, China <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/11/17/inflacion-eu-crece-02>Inflación de EU crece 0.2% Los precios al consumidor en Estados Unidos subieron menos de lo esperado en octubre y el incremento en la tasa subyacente interanual fue la más baja de la historia, según datos divulgados el miércoles que apoyan la decisión de la Reserva Federal de aliviar la política monetaria. El Departamento de Trabajo dijo que su índice de precios al consumidor se elevó 0.2% el mes pasado, por un alza en los costos de la energía, después de subir 0.1% en septiembre. El incremento de octubre estuvo por debajo de las expectativas de los economistas de una subida del 0.3 por ciento. P.C. inflación, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/17/irlanda-bajo-inspeccion-rescate-financiero>Irlanda bajo inspección por rescate financiero Autoridades europeas se aprestaban a viajar a Irlanda para determinar la magnitud de sus problemas de deuda, mientras los ministros de finanzas de la Unión Europea se esforzaban por lograr un rescate que impida que la crisis se extienda a Portugal y España. Funcionarios irlandeses y de la UE prometieron el martes estabilizar los bancos involucrados en la crisis financiera del país para restaurar la confianza en la eurozona, pero no consiguieron un acuerdo sobre un rescate. El miércoles, Gran Bretaña, que ha hecho severos recortes de austeridad para evitarse una crisis de deuda, también ofreció ayuda para proteger a sus bancos, fuertemente expuestos a la situación irlandesa. Irlanda insiste en que no quiere un paquete de rescate porque tiene suficiente dinero hasta mediados del año próximo y recela las condiciones que se adjuntarían a la ayuda del FMI. Pero los países de la UE temen que el torbellino se extienda a otras naciones endeudadas, como Portugal. P.C. Irlanda, crisis financiera , rescate financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/17/se-recupera-economia-espana>Se recupera la economía de España El Producto Interno Bruto (PIB) español registró un crecimiento de 0.2% en el tercer trimestre del año respecto al mismo período del año anterior, con lo que vuelve a presentar un crecimiento interanual positivo. El Instituto Nacional de Economía dio a conocer las cifras este miércoles y explicó que en términos intertrimestrales, el PIB creció 0.0%, es decir tres décimas menos que en el trimestre precedente. No obstante, el dato publicado al detalle revela que el crecimiento es de 0.0156 por ciento, casi dos centésimas. P.C. PIB, España, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2010/11/17/desempleo-clima-ejes-reunion-alcaldes>Desempleo y clima, ejes de la reunión de alcaldes La preocupación por cómo crear ciudades capaces de generar empleos suficientes para sus habitantes y la responsabilidad de los gobiernos locales respecto al cambio climático dominan la agenda de la reunión que alcaldes de 90 países realizarán desde este jueves en la capital mexicana. El alcalde anfitrión, Marcelo Ebrard, jefe del gobierno de la capital mexicana -una de las ciudades más pobladas del planeta- y el de París, Bertrand Delanoë, actual presidente de la Unión de Ciudades y Gobiernos Locales (CGLU), inaugurarán la reunión que se prolongará hasta el sábado. P.C. desempleo, cambio climático La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/17/riesgo-de-burbujas-en-mercados-emergentes-tras-medidas-por-crisis-carstens>Riesgo de 'burbujas' en mercados emergentes tras medidas por crisis: Carstens México, DF. El jefe del Banco de México, Agustín Carstens, dijo este miércoles que hay riesgos de que se generen burbujas en mercados emergentes debido a las medidas que han tomado algunos países para impulsar sus economías tras la reciente crisis financiera global. El funcionario señaló que si bien se ha avanzado en el alivio global tras la crisis desatada en 2008, aún persisten riesgos ligados a la debilidad de la recuperación en países como Estados Unidos y algunos de Europa. P.C. mercados emergentes, crisis financiera <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/17/bajan-493-mdd-las-reservas-internacionales-al-12-de-noviembre-bdem>Bajan 493 mdd las reservas internacionales al 12 de noviembre: BdeM México, DF. Las reservas internacionales de México bajaron en 493 millones de dólares entre el 8 y 12 de noviembre debido al cambio en la valuación de los activos internacionales y de algunas operaciones del banco central, dijo este miércoles la entidad. Las reservas internacionales llegaron a 110 mil 445 millones de dólares al 12 de noviembre, comparadas con los 110 mil 938 millones de dólares de la semana previa, según datos publicados por el Banco de México (BdeM). Las reservas internacionales de México rondan máximos históricos, pero aún su nivel es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/11/18/business/global/18euro.html?\\_r=1&hp](http://www.nytimes.com/2010/11/18/business/global/18euro.html?_r=1&hp) Britain Pledges to Support Ireland in Debt Crisis By JAMES KANTER and STEVEN ERLANGER BRUSSELS — The British government Wednesday signaled its willingness to offer direct financial assistance to Ireland, as a team from the International Monetary Fund and the European Union was preparing to descend on Dublin on Thursday to work with the Irish on a rescue package aimed at defusing the latest European debt crisis. The British offer came after finance ministers from the 16 countries using the euro decided to "intensify" talks with Ireland on possible aid to bolster the country's troubled economy and banking sector. George Osborne, the British chancellor of the Exchequer, said the government in London was prepared to help Ireland, even though Britain is outside the euro zone and thus less affected by the troubles of its weaker members. Britain's banks, however, carry greater exposure to Irish sovereign debt than any other country. P.C. rescate financiero, deuda, Irlanda, Gran Bretaña <http://www.nytimes.com/2010/11/18/world/asia/18china.html?hp>

China Acts to Slow Rise in Food Prices By KEITH BRADSHERHONG KONG &mdash; Facing an unexpected acceleration of inflation, the Chinese government announced Wednesday that it would take forceful measures to limit price increases for a wide range of foodstuffs and cotton, and that it would distribute additional supplies of fuel, for which prices are already regulated. Higher costs of consumer goods in China have been confined largely to food and energy, and government policy makers want to keep it that way. Over all consumer prices were 4.4 percent higher in October than a year earlier, the National Bureau of Statistics announced last week. Remove food and energy from the consumer price index, and prices for everything else were up 1.3 percent from a year earlier, according to the government. Rising prices for food and energy are a global problem. But they particularly affect lower-income countries, where these necessities claim a much larger share of household incomes. The consumer price index in China assumes that food represents a third of a family's spending. P.C. inflación, China, precios <http://www.nytimes.com/2010/11/18/business/economy/18econ.html?ref=business> U.S. Consumer Prices Tame in October By CHRISTINE HAUSER Consumer prices inched up in October, driven almost entirely by rising gasoline costs, according to government statistics released on Wednesday. The Department of Labor said the Consumer Price Index rose 0.2 percent in October as energy costs rose, compared with a 0.1 percent rise in September. Analysts had forecast a rise of 0.3 percent for October. The Commerce Department also put out new statistics on Wednesday, finding that new building of homes, or housing starts, fell in October to the lowest level in more than a year. In its report on prices, the Labor Department also reported a record. When excluding food and energy, the rise in core consumer prices in October was flat for the third consecutive month, and on an annual basis, core prices were up 0.6 percent, the smallest rise since the government started keeping the records in 1957. Economists look at the monthly statistics closely to gauge the pace of rises or declines in prices. The exercise has taken on new impetus after the Federal Reserve began its quantitative easing program this month, injecting \$600 billion into the economy by buying government securities to lower long-term interest rates. P.C. precios al consumidor El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/calcula/problemas/pensiones/empezaran/2030/elpepueco/20101117elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/calcula/problemas/pensiones/empezaran/2030/elpepueco/20101117elpepueco_9/Tes) Bruselas calcula que los problemas en las pensiones empezarán en 2030 EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 17/11/2010 La Unión Europea ha vuelto a ratificar hoy los argumentos que sostiene el Gobierno para llevar a cabo la reforma de las pensiones, actualmente en punto muerto por la falta de avances en el Pacto de Toledo. Según un informe publicado hoy por Bruselas, aunque el sistema español funciona "bien" y es "sólido" actualmente, cuenta con todas las papeletas para empezar a sufrir ciertos desequilibrios a partir de 2030. Esta es la principal conclusión del Informe Conjunto de Pensiones de los Comités de Política y Protección Social de la Unión Europea, analizado hoy por el Ecofin y que valora los cambios planteados por el Ejecutivo para garantizar la solvencia de las jubilaciones a largo plazo. Bruselas, que en su reciente Libro Verde sobre las pensiones ya advertía de que en 2040 habrá que retirarse a los 70 para no perder poder adquisitivo, afirma en el informe publicado hoy que el envejecimiento demográfico del país y las presiones añadidas por la crisis económica "cuestionarán" su solvencia en los próximos cincuenta años si no se hacen reformas. El documento, que proyecta a largo plazo para España un aumento del gasto en pensiones del 6,7%, destaca también que el índice de pobreza entre los pensionistas españoles mayores de 65 años se ha reducido en los últimos años. P.C. pensiones, Pacto de Toledo [http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/espanola/libra/recaida/minima/elpepueco/20101117elpepueco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/espanola/libra/recaida/minima/elpepueco/20101117elpepueco_2/Tes) La economía española se libra de la recaída por la mínima EL PAÍS 17/11/2010 La economía española se libró de la recaída en el tercer trimestre apenas por dos centésimas. Según ha confirmado el Instituto Nacional de Estadística tras el adelanto de la pasada semana, el Producto Interior Bruto registró una tasa intertrimestral del 0,0% en el tercer trimestre, pero si se revisa al detalle los datos publicados hoy por la oficina de estadística, se observa un avance del 0,0156% -que redondeado al alza es de dos centésimas- en este periodo con respecto a los tres meses anteriores, cuando según los datos actualizados hoy por la oficina de estadística creció un 0,3%, una décima más de lo anunciado. Para el Gobierno, se constata que la economía sigue con su "proceso de normalización" y que se está recuperando paulatinamente la confianza. P.C. economía española, PIB, IVA [http://www.elpais.com/articulo/economia/Rusia/abre/mercado/cerrar/deficit/atraer/inversion/extranjera/elpepueco/20101117elpepueco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Rusia/abre/mercado/cerrar/deficit/atraer/inversion/extranjera/elpepueco/20101117elpepueco_8/Tes) Rusia se abre al mercado para cerrar su déficit y atraer la inversión extranjera AGENCIAS / EL PAÍS - Moscú - 17/11/2010 El Gobierno ruso ha aprobado hoy un plan para vender cerca de un billón de rublos (unos 23.631 millones de euros) en activos estatales en los próximos tres años para cerrar una brecha en el presupuesto estatal y para atraer inversionistas extranjeros. También puede considerarse una movida política antes de las elecciones presidenciales de 2012, en las que el primer ministro Vladímir Putin ha asomado que podría presentarse. La ministra de Economía, Elvira Nabiullina, ha informado de que el plan -aprobado en una reunión de gabinete presidida por el propio Putin- incluye la venta de acciones de los dos bancos más grandes del país, de la principal petrolera rusa y del monopolio de transporte ferroviario. P.C. Rusia, deficit, inversión extranjera, transporte ferroviario [http://www.elpais.com/articulo/sociedad/gasto/I/D/cae/primeravez/anos/ajuste/empresarial/elpepusoc/20101117elpepusoc\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/sociedad/gasto/I/D/cae/primeravez/anos/ajuste/empresarial/elpepusoc/20101117elpepusoc_2/Tes) El gasto en I+D cae por primera vez en 15 años por el ajuste empresarial ALICIA RIVERA - Madrid - 17/11/2010 El gasto español en investigación y desarrollo (I+D) disminuyó un 0,8% el año pasado respecto al anterior, situándose en 14.582 millones de euros. No es una caída fuerte, pero sí la primera que se produce desde 1994, según los datos presentados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El gasto español en investigación y desarrollo (I+D) disminuyó un 0,8% el año pasado respecto al anterior, situándose en 14.582 millones de euros. No es una caída fuerte, pero sí la primera que se produce desde 1994, según los datos presentados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Además, es notable la reducción de esfuerzo en este ámbito (un 6,3%) por parte del sector empresarial. Solo el incremento de la inversión del sector público el año pasado, en un 5,8% (contando las Administraciones y las Universidades), prácticamente compensó el descenso del sector privado. Queda por ver el efecto del recorte de la inversión pública en I+D en los presupuestos de este año y el que ha propuesto el Gobierno para el

próximo (un 7%), que pueden anular ya este efecto compensador de 2009. P.C. investigación y desarrollo, gasto, presupuesto